

LO QUE CUENTAN INOS EVADIDOS COMO SE REALIZO EL ASALTO A LA EMBAJADA DE FINLANDIA

Por personas que han llegado de Madrid, se ha podido reconstruir la forma en que fue violada la extraterritorialidad de la Legación de Finlandia, asaltada por las milicias y detenidos los centenares de personas que en ella habían encontrado refugio.

Al comenzar el movimiento, el ministro de Finlandia en Madrid, al tener noticias de lo que se estaba salvando, abandonó la población, dejando las oficinas y los archivos bajo la custodia de un español empleado en la misión diplomática, apellidado Cacho. Este español, como simple empleado, no podía disfrutar de ninguna inmunidad diplomática, pero a pesar de ello, por su cuenta y sin conocimiento del Gobierno finlandés, consiguió que se le reconociera como Encargado de Negocios de Finlandia por ello fue provisto de la oportuna tarjeta de identidad. Desde los primeros momentos acudieron a la Legación de Finlandia, como a todas las Embajadas y Legaciones acreditadas en Madrid, infinidad de personas perseguidas, solicitando refugio.

El señor Cacho debió advertir inmediatamente el magnífico negocio. Bajo el pretexto de necesidades de instalación, adquisición de víveres e incluso de compra de armas para la defensa del edificio contra cualquier posible ataque de las tropas, exigió una cantidad determinada a cada una de las personas que pedían refugio. Puede calcularse un promedio de mil pesetas, que en ocasiones se elevaba a muchos miles, mientras que en otras era completamente gratuito el refugio.

por compromisos ineludibles. El edificio que la Legación ocupaba en la calle de Zurbano, próximo a la Legación de Turquía, quedó inmediatamente ocupado.

El deseo de muchos caseros y propietarios de fincas de ponerlas bajo la custodia de alguna bandera extranjera para evitar las amercionadas, favoreció los propósitos del señor Cacho, que pudo ampliar los locales de la Legación a otros pisos y después hasta tomar fincas laterales.

Los propietarios, con tal de salvar las fincas y los muebles, hacían estos alquileres completamente gratuitos y de esta forma se fue haciendo en Madrid no solo de pisos enteros, sino de fincas importantes.

Cacho abusó de esta facilidad, tomando un edificio de la calle Fernando el Santo, próximo a la Embajada inglesa; otro en la calle de Quintana y otro en la calle de Velázquez, además del auténtico domicilio de la calle de Zurbano.

Solamente en el de la calle de Velázquez llegaron a refugiarse más de 900 refugiados, en el Zurbano 200, 400 en el de Fernando el Santo y una cifra parecida en el de Quintana. Este último tuvo que ser evacuado cuando las tropas del General Franco llegaron a las puertas de Madrid, dada la proximidad del edificio al paseo de Rosales, constantemente batido por los cañones de la artillería nacionalista.

Según refieren algunos refugiados, el señor Cacho efectuaba frecuentemente colectas entre las personas que tenían los diferentes lo-

cales, bien con el pretexto de que había que comprar al Comité de la C. N. T. o de la F. A. I., para que no asaltaran la Legación, bien con el propósito de comprar armas para la defensa de los edificios, incluso organizándose para la Legación en su propio beneficio: "por su humanitaria conducta refugiando a tanta gente perseguida". Algunas veces la suscripción era para pagar el excesivo gasto de la energía eléctrica o para comprar carbón, que a nunca llegaba, etc., pero un ligero tanteo que hacían los refugiados por su cuenta, enviando emisarios a comprar lo que podían en la tienda que en Madrid funciona para los diplomáticos.

Un buen día, desde el edificio de la calle de Fernando el Santo, fue arrojada una bomba de mano, totalmente confeccionada, con un bote de conserva. La bomba hizo explosión en la calle, sin causar ningún daño. Cuando se estaba realizando, cayó otra bomba desde el mismo edificio e hirió a un niño. Los comunistas decidieron asaltar la Legación para detener al que había arrojado la bomba.

El asalto se hizo acordando el edificio más de un millar de milicianos, entrando por la puerta, mientras el señor Cacho había desaparecido. En la puerta se produjeron unos disparos, pero no resultó provocado por los asaltantes, y resultó un policía levemente herido. Las cuatrocientas personas fueron detenidas y llevadas a la dirección de Seguridad, distribuyéndose después en las distintas cárceles de Madrid.

Según se ha podido averiguar, la bomba fue arrojada desde la Legación por un individuo que estaba en conviviencia con la C. N. T. y la F. A. I. y que con toda facilidad fue admitido como refugiado por el señor Cacho. Fue el pretexto al que dio para efectuar el asalto, al que se le dio el nombre de "premiado" por los Comités por realizarlo.

Al día siguiente y ya sin que hubiera otro pretexto que el de suponer que tenían armas, se organizó el asalto del anexo de Finlandia, situado en Velázquez, 55. Se efectuó piso por piso, llevándose a todos los refugiados varones en camionetas de la dirección de Seguridad, dejando vigiladas a las mujeres y niños en los respectivos pisos y poniéndoles en libertad más tarde.

Este asalto sirvió para que los periódicos de Madrid desarrollaran una formidable persecución contra las Embajadas y Legaciones, donde decían estaba emboscada la "Quinta Columna".

El Cuerpo diplomático protestó energicamente de la violación de extraterritorialidad de la Legación de Finlandia, aunque no pudo solidarizarse con el señor Cacho, porque sus turbios manejos eran de todos conocidos.

El Gobierno de Finlandia desautorizó inmediatamente a Cacho, que ha podido salir de Madrid y parece ser también de España, con toda facilidad, con los cientos de miles de pesetas recaudadas en su lucrativo negocio.



ESCRIBIENDO A LA MADRINA DE GUERRA, por LOPEZ SANCHO
"Estimada Pasionaria: Recibi la tuya. Tu emocionante arenga me ha hecho llorar... pues me la has escrito en papel ceholla."

Alvarez del Vayo ha regalado Marruecos; y en el mundo ha sonado una carcajada

"Hagamos del Magisterio una vocación religiosa y de la escuela un centro de disciplina"

Sus amigos, han sonreído con gestos de compadecimiento

Alvarez del Vayo ha ofrecido a los gobiernos de Francia e Inglaterra la zona española de Protectorado en Marruecos. El documento de oferta tiene fecha 9 de Febrero. Hasta el momento nadie lo ha aceptado. Alvarez del Vayo ha caído otra vez en el ridículo.

Sin embargo, la idea de "regalar" Marruecos no tiene la paternidad que por formalismo pudiera atribuírsele. Se coció en el cerebro de un "monstruo" y se expuso en el conclave celebrado en Valencia el día 21 de Enero pasado.

"El Gobierno—dijo entonces Aznárez ante sus corifeos—que es quien tiene derechos legítimos sobre Marruecos, sabe lo que le corresponde hacer."

Alguien pensó que lo que le correspondía hacer era conquistar Marruecos, conquistar los dos tercios del territorio que le faltan, conquistar las Baleares, las Canarias, imponer su autoridad, dictar leyes justas y hacerlas cumplir, administrar; en fin, gobernar.

Pero resulta que no. Nada de eso le correspondía hacer al Gobierno. Lo que le correspondía hacer era "regalar" Marruecos. Y, claro, ante esos "hechos" nadie le hace caso.

De los diplomáticos extranjeros acreditados en Madrid (y que por muy altas razones políticas que en España tendríamos que agradecer clementemente, tuvo que seguir representando a su país ante la "floción" de Valencia), había uno, sudamericano por cierto, que conoció inmediatamente a Alvarez del Vayo. Y le trató en sus diversas entrevistas como se merecía.

Fue Alvarez del Vayo a Ginebra. Ambiente cosmopolita. Alta diplomacia de escolta. Mucho protocolo. Grandes hoteles y fuertes destacamentos de policía de escolta. Sobre las alfombras de los salones ginebrinos, vistiendo de frac, atendiendo a los "rendez-vous", Alvarez del Vayo era una figura. Palabras multilingües. Fines diplomáticos. Atenciones. Conferencias. Promesas. Votos de legalidad. Alvarez del Vayo atiende a reclamaciones de diversas naciones. No habrá más crímenes. No es cierto que haya persecuciones religiosas. El Gobierno de Valencia ganará la guerra.

Y los delegados de los diversos países, regresan a sus lares satisfechos. A los pocos días ese diplomático sudamericano, telegrafiaba a su gobierno literalmente: "Acabo de visitar al Ministro de Estado señor del Vayo. Todas las promesas que le hizo a V. E. sobre respeto a las Embajadas y al reconocimiento del Derecho de Europa, son vanas. Alvarez del Vayo en Ginebra podrá ser un diplomático, pero aquí es un camarada más con menos autoridad que el último camarada."

Este "camarada" más, magníficamente retratado por el diplomático sudamericano, ha tenido la "genialidad" de ofrecer Marruecos a Inglaterra y Francia.

La figura es la misma que la que podía adoptar Gandhi regalándole a la China los yacimientos petrolíferos de Norteamérica.

El resultado es inocuo pero la intención es canalla. Es el producto de la personalidad congénita de los cerebros de Aznárez y Alvarez del Vayo. Es la punta de un cigarro arrojado en el polvorín con la idea de hacer volar a Europa. Y "sabiéndose" así mismo, en una inschencia heroica y sin precedentes, la España de Franco, está salvando al Mundo. Está salvando la civilización occidental al mismo tiempo que salvaguarda la paz europea.

Europa lo sabe, y la Europa sana lo agradece. Y por eso han podido transcurrir ocho meses de lucha feroz, ha podido explotar un polvorín en el extremo occidental de Europa sin que la gangrena se extendiera.

De aquí nace la desesperación de los secuestrados asiáticos. Al "regalar" Marruecos, han querido quitar el calor, soltar el freno, para que el carro europeo se deslice por la pendiente y se estrelle sin gobierno. Para el carro estaba bien "atascado". Con el Acta de Algeciras tienen la galleta cogida de la mano Alemana, Italia, Francia, Inglaterra y Norteamérica. Son muchas naciones para que el camarada del Vayo, pueda jugar impunemente con ellas.

Pero hay algo más. Alvarez del Vayo ofrece a Inglaterra y Francia que España, a cambio de que le "acepten" Marruecos, saque de la política de neutralidad europea, "que hasta ahora han defendido todos partidos". Magnífica oferta! Alvarez del Vayo, diplomático en la floción de Ginebra, y camarada manda menos en Valencia, ofrece a Francia e Inglaterra el apoyo bélico de España. ¿De qué España? ¿Puede imaginarse mayor ridículo? A la hora de hacer efectivo el ofrecimiento ¿qué podría aportar Alvarez del Vayo? ¿El Ejército glorioso de Franco? Lo único de valor que tiene España es precisamente lo que no podría ofrecer. La España sana, la España rica, la España gloriosa, la España invicta, es precisamente la que se ha levantado contra Alvarez del Vayo y sus secuaces. En nombre de España sólo puede hablar el Generalísimo Franco y dá la "Casualidad" de que es quien está en Marruecos.

MANUEL CASARES

Comienza a decrecer la alegría de las radios rojas por sus "victorias"

Y confiesan que empiezan a encontrar dificultades

Francia continúa faltando a la neutralidad

SEVILLA, 23.—El general Quilón, al amanecer del día 23, pronuncia un discurso en el que no dice sino lo que ya se sabe. Dice que la victoria es una victoria, que es preciso, a pesar de todo, exigir responsabilidades por los desaciertos anteriores.

La prensa madrileña opina que el "éxito" se debe al mando único, pero la euforia no ha sido compartida por todos los periódicos, pues algunos, como "A B C", dicen que la "victoria" alcanzada no debe ser olvidada, como otras veces ha hecho, recordando que es preciso, a pesar de todo, exigir responsabilidades por los desaciertos anteriores.

Los periódicos marxistas siguen prolongando la serie de embustes peculiares en ellos, y hablan de ataques que no han realizado, y de batallas que tampoco han existido.

Hoy he recibido el tomo tercero de la obra que relata los horrores cometidos por los marxistas en esta región. Para verlo, hay que tener un antepasamiento en el mango, pues horroriza contemplar las fotografías que contiene. Se hace imposible creer que existan hombres capaces de cometer crímenes tan horrendos. Este folleto se ha de difundir, como los anteriores, por todo el mundo, para que se conozca ampliamente el modo de obrar de la canalla marxista. Cito yo esta, como otras veces ha hecho, recordando que es preciso, a pesar de todo, exigir responsabilidades por los desaciertos anteriores.

En Bilbao existe un jefe de Seguridad, Alzola (1), que se está distinguiendo por la sana con que actúa.

En la cuestión internacional, sigue la "L'Action Française" se pregunta qué hacen en París cincuenta pilotos españoles y otros aviadores, que forman cierta comisión de compra, y concluye por denunciar que de lo que se trata es de llevar a la España roja aviones Dewoitine y Potez.

Continúa la huida de milicianos internacionales, que está compensada con la cantidad de voluntarios que siguen entrando en el ejército francés, que al que tolerando la constante violación del pacto de no intervención.

Los fugitivos ingleses que regresaron a su país, han visitado a su gobierno y le pidieron que restituyera la repatriación de los comunistas que aun siguen en la España roja, pues el batallón inglés ha sufrido tremendos descalabros y numerosos muertos.

A continuación, el general se dirige particularmente a los señalados y divirtiéndoles de nuevo la prohibición de atesorar plata, y les amenaza con severas sanciones. Anuncia que hoy ha sido encontrada una importante cantidad de oro en el domicilio de un señor, que éste se halla ya encarcelado.

Por último, el general da una

Van Zeeland se declara contrario a un Frente Popular belga

Y definió su actitud anticomunista. Tampoco los socialistas aceptan el procedimiento soviético

PARIS.—Según he observado "Le Jour" después de los sucesos de Clichy se unifican en las fábricas los incidentes entre los obreros pertenecientes a los partidos extremistas y sus camaradas nacionalistas, por pretender aquellos excluir del trabajo a los secundarios.

En Saint Ouen, Argenteuil, Levallois, Amiens y Rueil, por citar otras localidades de las cercanías de París, los hechos graves se siguen produciendo, y ello ha dado lugar a que los Sindicatos independientes obligados a cesar en sus trabajos bajo la amenaza de delegados negritistas, la mayoría de ellos de nacionalidad extranjera. Hacen ver, asimismo, que, privados de sus salarios, no pueden subsistir a las más perentorias necesidades de la vida.

Los metalúrgicos de la CGT celebraron un mitin en el Velódromo de Invierno y exigieron para su organización el monopolio del trabajo.

En los establecimientos Lavallée, en Saint Ouen, los delegados negritistas, constituidos en soviet, obligaron a tres obreros nacionales a abandonar el trabajo bajo amenaza de muerte.

En la S. A. G. E. M. en Argenteuil, se produjo el mismo hecho, pero la dirección se opuso a la expulsión de unos obreros que cumplían su deber, y ello dio lugar a que los cegetistas se declarasen en huelga. Advertido el Gobierno de este caso: la S. A. G. E. M. por trabajar para la defensa nacional, es una entidad nacionalizada.

En otras fábricas se han producido lock-outs, por haberse negado los patronos a las exigencias de las organizaciones marxistas. En los Combateurs de Rueil, donde la dirección no sólo se negó sino que cortó la corriente, los 450 obreros ocuparon la fábrica.

Por último, en la fábrica Oudin, en Levallois, los obreros marxistas, después de haber asediado a diez camaradas nacionales, reunieron el trabajo.

El Bolshé Oficial del Estado publica una orden del Gobierno General autorizando en el sucesivo a los hoteles, restaurantes y demás establecimientos comprendidos en la orden de 11 de noviembre de 1936 para confeccionar el "Día del Plato Único" hasta un máximo de tres platos, uno de carne, otro de verdura y otro de pescado, con el fin de que los concurrentes a dichos establecimientos puedan disfrutar libremente de entre los mismos, de acuerdo con el régimen que por prescripción facultativa estén sometidos, bien entendido que ni los dueños de los citados establecimientos han de facilitar comensal ni plato y postre a cada mesa, ni éstos han de sobretar, multiplandose a ambos, caso de contravenirlo.

La concesión anterior no dará derecho a variar el tanto por ciento con que dichos establecimientos han de contribuir para el "Plato Único", que seguirá ajustándose a la orden anteriormente citada.

En referencia de las operaciones de la forma en que se celebran (1) N.º de la R.—El jefe de Seguridad de Bilbao, Alzola, que se refiere al general en su charla, debe ser el comandante Alzola, que en efecto desempeña el referido cargo desde que fue trasladado de La Coruña, donde fue también jefe de Seguridad y de la Comandancia de Asalto.

Una orden sobre el "Día del Plato Único"

El Bolshé Oficial del Estado publica una orden del Gobierno General autorizando en el sucesivo a los hoteles, restaurantes y demás establecimientos comprendidos en la orden de 11 de noviembre de 1936 para confeccionar el "Día del Plato Único" hasta un máximo de tres platos, uno de carne, otro de verdura y otro de pescado, con el fin de que los concurrentes a dichos establecimientos puedan disfrutar libremente de entre los mismos, de acuerdo con el régimen que por prescripción facultativa estén sometidos, bien entendido que ni los dueños de los citados establecimientos han de facilitar comensal ni plato y postre a cada mesa, ni éstos han de sobretar, multiplandose a ambos, caso de contravenirlo.

La concesión anterior no dará derecho a variar el tanto por ciento con que dichos establecimientos han de contribuir para el "Plato Único", que seguirá ajustándose a la orden anteriormente citada.

En referencia de las operaciones de la forma en que se celebran (1) N.º de la R.—El jefe de Seguridad de Bilbao, Alzola, que se refiere al general en su charla, debe ser el comandante Alzola, que en efecto desempeña el referido cargo desde que fue trasladado de La Coruña, donde fue también jefe de Seguridad y de la Comandancia de Asalto.

Los marxistas franceses quieren que se prohíba el trabajo a los obreros que no son esclavos de Moscú

En su discurso, el Sr. Van Zeeland definió su posición frente al comunismo. Declaró que la doctrina comunista se oponía a sus concepciones y añadió que el Gobierno estaba preparado para cualquier tentativa de revuelta o violencia.

El orador, por otra parte, se pronunció contra la constitución de un frente popular.

Bélgica—dijo—debe encontrar por sí misma una fórmula política estriatadamente belga, de la más amplia colaboración nacional.

Terminó haciendo un llamamiento a los buenos ciudadanos para que todos trabajen juntamente por la grandeza de la Patria.

El Sr. Van Zeeland fué aplaudido con gran entusiasmo.

EL COMERCIO SOVIETICO CON LOS ROJOS ESPAÑOLES

LONDRES, 23.—El "Times" hace notar la diferencia que existe entre las exportaciones rusas a España hasta principios de 1936 y las efectuadas en el citado año.

Hasta el mes de mayo de 1936, Rusia exportó a España productos por un valor de 68.000 rublos, mientras que en el segundo semestre la exportación se elevó a 9 millones de rublos.

LA OCUPACION DE FABRICAS EN LOS EE. UU.

WASHINGTON, 23.—En el Senado y en la Cámara se ha censurado el sistema de ocupación de las fábricas, sistema que se va extendiendo a todo el país.

Varios oradores expresaron la opinión de que el nuevo procedimiento empleado por los obreros no es más que la anarquía en su peor manifestación y constituye una vergüenza para los Estados Unidos.

Los mineros ingleses que han visitado Rusia, regresan decepcionados

Afirman que los obreros viven muy mal

Sobornan al ex tesorero del Komintern para que no descubra las actividades del comunismo internacional

LONDRES, 23.—Ha vuelto de su viaje a Rusia la delegación de mineros ingleses.

Todos ellos han declarado a la prensa la decepción que les produjo la visita y dicen que allí no se encuentra el decantado paraíso soviético de que tanto les habían hablado. Que las viviendas son antihigiénicas y que el obrero vive muy mal. Sólo comen medianamente los dirigentes. Las mujeres y los niños son empleados en trabajos muy duros.

Terminaron diciendo que todo lo que los comunistas dicen en sus propagandas es mentira. (R. C. B.).

PARIS, 23.—El antiguo diputado comunista apellidado Wutenburg, que estuvo algunos años en Rusia y que desempeña la tesorería del Komintern y del Socorro Rojo Internacional, al encontrarse en París y ponerse en contacto con los países desde no existe la esclavitud, ha comenzado a criticar duramente la política de Moscú. Estas críticas fueron tan acerbas, que Wutenburg recibió una advertencia, pero éste declaró que no pensaba volver a Moscú y que todas las advertencias le tenían sin cuidado.

Por segunda vez se le invitó a abstenerse de toda revelación de las actividades del comunismo internacional. En compensación, Moscú le permitió disponer de una

Un banquete rojo

La cuenta del buffet que sirvió en el banquete rojo en la ciudad de Valencia, ha ascendido a 100.000 francos. Este día, en el lunch se vieron cosas pintorescamente trágicas. Se robaron los vinos, se llenaron algunos los bolsillos de pasta etc. El champagne corrió a torrentes, como la sangre de los que luchan en el frente, para que Araquistain, Oxiel, Pretelocelle, Ossorio y Gardard, Bergamin, etc., puedan dar estos señores pantagruélicos. Las escuadras estaban adornadas con pinturas, entre las cuales no faltaba alguna de esas desastrosas que supo pintar en la Ciudad Universitaria y cobrar a buen precio el espía rojo en el Sur de Francia, señor Quintanilla. Los criados vestían de liorea y calzón corto, y la embajadora, Trudy de Araquistain, rusa, hizo los honores.

De lo que más se hablaba era de la devaluación del franco, que los comunistas dicen que es un presente que que gracias a algunos lingotes de oro, se han convertido en cuarentacorristas de moneda extranjera.

Sentencias de un Consejo de guerra, cumplidas

Cumpliendo la sentencia recaída en Consejo de guerra celebrado en Asturias, y aprobada por la Superior Tribunal, en el día de hoy han sido pasados por las armas el cabo de Asalto Francisco Lores López y los paisanos Julio González Vega, Joaquín García Torres y Faustino Fernández Viejo.

Del material enviado se sabe que 60 toneladas eran de piezas de blindaje y recambio para material militar y herramientas; 12 toneladas de caucho; 5 toneladas de ferrocromo; 800 de hulla para el sovieta de los ferrocarriles de M. Z. A.; 120 toneladas de acetato; 20 toneladas de carbonato de sodio; 75 toneladas de uniformes para milicianos; 110 toneladas de carne congelada.

La farsa de la neutralidad francesa

La frontera continúa abierta al tráfico de armas y hombres

Además, del 1 al 15 han pasado centenares de vagones de ácido nítrico y sulfúrico para la fabricación de explosivos, algodón inglés, planchas de blindaje para tanques y autos ametralladora, están en hojas, chasis de automóviles y 300 cocinas de campaña.

Uno de los vagones mostraba las indicaciones siguientes: "chemin de fer du Nord—Rhinarene special—número 4172.—Peignes.—Cerbere (la continuación todo el kilometraje del recorrido) peso 8 toneladas.—materiales explosivos o inflamables". El vagón y otros tres que componían la expedición encerraban bombas de ácido nítrico y ácido sulfúrico que como se sabe son primer elemento para la fabricación de varios explosivos; nitroglicerina, nitrobenzina, etc.

Todo este material iba consignado a Julien Cruzel, alcalde socialista de Cerbere y secretario local del Frente Popular, cuyo hombre de confianza, Julien Farron, es dirigente del sindicato de empleados de aduanas y representante de la agencia de aduanas José Gasco. Estas actividades no han impedido a Julien Cruzel hacer fijas en las fachadas de Cerbere unos paquines que decían: "camaradas alerta—hay que imponer el libre habitualamiento de la España an-

Los días 25 y 26, declarados festivos para la Banca y oficinas

El comercio trabajará el Jueves por la mañana

Para general conocimiento y a los efectos oportunos, se hace público: Primeramente—Se declaran días festivos y por tanto inhábiles para la Banca y sus oficinas, los días 25 y 26 de los corrientes, respectivamente, Jueves y Viernes Santo.

Segundo.—Para el resto del comercio y demás trabajos se declaran inhábiles el Jueves Santo por la tarde y el Viernes Santo durante todo el día.

Tercero.—En compensación de las fiestas antedichas se declara hábil en su totalidad el sábado, día 27 de los corrientes.

La Coruña, 23 de marzo de 1937. El Gobernador Civil.

Hay que imponer el fin del bloque inlcuo, etc..."—LO-GOS.

LEAN Y PROPAGUEN EL IDEAL GALLEGO